
Нина ЯНОВИЧ

– Дмитрий Николаевич, вы, наверное, 
потомственный аграрий, раз с таким эн-
тузиазмом взялись за выполнение по-
ставленной задачи?

– На ветеринарном факультете другие, 
видимо, не учатся. Мои родители жили в го-
роде Жлобине Гомельской области, но я все 
лето проводил в деревне. Обе мои бабушки 
работали доярками, имели благодарности 
от руководства, ордена от государства и зва-
ние «Ветеран труда». А дедушка был как раз 
ветеринарным врачом. Еще с детства меня 
тянуло к сельскому хозяйству, так что вы-
бор, что называется, закономерен. А потом я 
вырос и четко осознал: в Беларуси нет бога-
тых месторождений нефти, нет также и газа, 
наша рыночная ниша – хлеб, мясо, молоко. 
Значит, нужно идти работать в сферу, где ты 
будешь наиболее полезен и востребован.

– Центральная усадьба ОАО «Копыль-
ское», деревня Тимковичи, в начале 
двухтысячных одной из первых в Бела-
руси получила статус агрогородка и ста-
ла эталоном сельской застройки. Сюда 
приезжали бесчисленные делегации для 
изучения опыта. Поэтому вдвойне обид-
но, что вложенные средства не привели 
к экономическому чуду. Теперь его 
ждут от вас. Сколько времени вам 
необходимо для обеспечения по-
ложительной динамики?

– Пожалуй, она у нас уже наметилась. 
Рентабельность выращивания свиней за 
июнь–июль вплотную приблизилась к 
нулю, то есть, если можно так сказать, мы 
получили исторический минимум убытков. 
По молоку хозяйство дало 107% роста по 

сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года. В июне валовой надой молока 
возрос на 3,5 тонны, реализация же в рас-
чете на одну корову увеличилась на 1,3 ли-
тра. Понятно, что это лишь первые резуль-
таты, которые важно закрепить. Особенно 
по мясу, ведь в ОАО «Копыльское» – самый 
старый в Беларуси свинокомплекс, 1975 го-
да постройки. А в старых откормочных по-
мещениях сложно добиться роста продук-
тивности. Вместе с тем их рано списывать 
со счетов, если судить по ситуации в неко-
торых других районах Минщины. Напри-
мер, в Несвижском тоже не все свиноком-
плексы суперсовременные, но привесы на 
порядок выше.

– Изучаете их опыт?
– Изучаем, чтобы перенять все лучшее. 

Прежде всего стараемся определить оп-
тимальную структуру кормов  – с учетом 
пола, возраста, породы животных. ОАО 
«Копыльское» расходует сейчас 4,6 кор-
мовой единицы на килограмм привеса, а 
лучшие хозяйства области на аналогичных 
комплексах  – 3,0–3,2, при том что сбалан-
сированное кормление животных по науке 
позволяет снизить себестоимость выпу-
скаемой продукции до 30%. А что означа-
ет снижение затрат практически на треть? 
Преодоление убыточности и обеспечение 
прибавки. Наша главная задача  – конвер-
сия корма в широком смысле слова: пере-

смотреть всю технологическую цепочку и 
найти резервы.

– Получится задействовать ваш основ-
ной резерв  – выйти на объемы кормо-
производства под полную потребность? 
В ОАО «Копыльское» только свиней свы-
ше 30 тысяч, да и крупного рогатого ско-
та 4 272 головы – на 453 головы больше 
прошлогоднего, по вашим словам. По-
пробуй всех их накорми...

– Обязательно получится! Чтобы увели-
чить количество зеленой массы, которой 
у нас остро не хватает, мы уже добавили 
порядка 100 га под просо на торфяниках, 
которые раньше пустовали, распахали 
и внесли органику. Еще сделали пере-
залужение 40 гектаров старых пастбищ: 
пока что посеяли там овсяно-гороховую 
смесь, а весной высеем люцерну. В планах 
на будущий год увеличение также на 200 
га озимого клина (опять же за счет неис-
пользуемых участков). Инвентаризация 
земель показала: в ОАО  «Копыльское»  – 
свыше 400 га неудобиц, которые при 
включении их в оборот дадут немалый 
экономический эффект.

– Кроме больших масштабов, вам как 
новому директору достались в наслед-
ство и долги. Что вы намерены с ними 
делать?

– Действительно, у хозяйства, к сожале-
нию, имеются серьезные долги, часть из 
которых – по кредитам. Сумма до такой сте-
пени большая, что даже не хочется ее назы-
вать... В один момент ее не погасишь, и мы 
возлагаем в этом плане надежды на июнь-
ский Указ Президента №453 о финансовом 
оздоровлении сельхозпредприятий. Он по-
зволяет получить реструктуризацию дол-
гов или, проще говоря, отсрочку при нали-
чии хорошего бизнес-плана.

– Составлением которого вы, навер-
ное, сейчас и занимаетесь?

– В том числе, параллельно с выполнени-
ем сезонных сельскохозяйственных работ.

– Есть в этом документе что-нибудь ре-
волюционное?

– Во-первых, нацеленность на увеличе-
ние удельного веса крупного рогатого ско-
та в общем поголовье, чтобы выручку от 
мяса постепенно замещать выручкой от мо-
лока и мягко перейти на молочное живот-
новодство. В Тимковичах будем строить два 
дополнительных здания для содержания 
коров, но также займемся реконструкцией 
свинокомплекса: его однозначно нужно со-
хранить, ведь он может еще работать дли-
тельное время и приносить отдачу. 

Во-вторых, быстрое развитие перера-
ботки, которое даст возможность получать 
добавленную стоимость и дополнительную 
прибыль. В перерабатывающем цехе уже 
сейчас организована двухсменная рабо-
та, устанавливается новое оборудование, 
начинается ремонт участков. Фирменные 
магазины (а их у нас пять) тоже скоро долж-
ны преобразиться. Поставим там новые 
холодильные прилавки, окна заменим на 
стеклопакеты, возьмем в лизинг еще один 
автомобиль, расширим географию поста-
вок. Обсуждается и вопрос углубления 
переработки, чтобы все части исходного 
сырья пускать в оборот. Много всего можно 
сделать, если только захотеть. Не случайно 
ведь при входе в наше административное 
здание висит лозунг: «Кто хочет работать, 
тот ищет средства. Кто не хочет – тот ищет 

Молочные советы
  Чтобы в жаркий день молоко 

не скисло, его можно налить 
в стеклянный кувшин, сверху 
накрыть большой чистой салфет-
кой и поместить в широкую чашу 
с водой так, чтобы края салфетки 
были опущены в воду. Испарение 
воды с салфетки обеспечит молоку 
более низкую температуру. 

  Молоко при кипячении не 
убежит, если края посуды смазать 
жиром. 

 Если в картофельную массу, 
натертую для драников, добавить 
небольшое количество горячего 
молока, то она не потемнеет, а 
драники станут еще вкуснее. 

Начальник МТК «Комсичи» Наталья Лобан 
успешно руководит коллективом 

У нового директора ОАО «Копыльское» Дмитрия Полевикова свой подход к работе – все 
анализировать и искать оптимальный вариант решения

Животновод МТК «Комсичи» Лариса Лобан следит, чтобы коровы были сыты

Молоко или мясо?  
Более 10 тысяч га сельхозугодий, 56 км из одного конца в Более 10 тысяч га сельхозугодий, 56 км из одного конца в 
другой другой –– масштабы ОАО «Копыльское» впечатляют, но вот  масштабы ОАО «Копыльское» впечатляют, но вот 
отдача... Два месяца назад в сельхозпредприятие пришел отдача... Два месяца назад в сельхозпредприятие пришел 
новый директор. Дмитрию Полевикову 30 лет, последние новый директор. Дмитрию Полевикову 30 лет, последние 
5 лет он занимал должность главного ветеринарного врача 5 лет он занимал должность главного ветеринарного врача 
филиала «Пятигорье» ОАО «Агрокомбинат «Дзержинский». филиала «Пятигорье» ОАО «Агрокомбинат «Дзержинский». 
Задача руководителя – поднять производительность труда Задача руководителя – поднять производительность труда 
и уровень производства. Он любит работать на земле, по и уровень производства. Он любит работать на земле, по 
его твердому убеждению, хозяйствовать можно намного его твердому убеждению, хозяйствовать можно намного 
эффективнее, чем сегодня, и жить гораздо лучше. эффективнее, чем сегодня, и жить гораздо лучше. 
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Основные виды деятельности ОАО «Копыльское» –
производство свинины, говядины, молока, 
выращивание зерновых культур, 
сахарной свеклы, озимого рапса. Балл пашни по 
кадастровой оценке – 41,1. По итогам уборочной 
страды-2016 намолочено 
13 554 тонны зерновых.
На территории хозяйства расположено 18 населенных 
пунктов. Материально-производственная база 
включает: молочнотоварные комплексы 
в Тимковичах и Комсичах, товарные фермы для 
молодняка крупного рогатого скота в Долгом и 
Новоселках, свиноводческий комплекс в Блевчицах, 
4 машинно-тракторных парка, комбикормовый 
цех, комплексы по доработке зерна в Тимковичах, 
Новоселках, Домантовичах, Блевчицах. 

причины». Эти слова много лет являются 
девизом нашего хозяйства.

– В фирменных торговых точках ОАО 
«Копыльское» цены ниже, чем в обыч-
ных магазинах?

– Конечно, процентов на 10–15, причем 
вся продукция – свежайшая, очень быстро 
раскупается.

– А какой должна быть настоящая сви-
нина?

– Такой, как у нас: мясной породы, чтобы 
шпик по толщине не превышал двух-трех 
сантиметров, нежная по вкусу. Нежность мя-
са в общественном животноводстве достига-
ется за счет введения в корма достаточного 
количества аминокислот и ферментов для 
улучшения обменных процессов в тканях 
животных. Наши технологи ввели в корма 
все, что полагается, и вкус у копыльской сви-
нины – превосходный. Кстати, сала в свини-
не не следует бояться, даже если его попада-
ется и много. Не все, возможно, это знают, но 
сало – единственный мясной продукт, кото-
рый полностью усваивается организмом. 

ОАО «Копыльское»
223920 Минская обл., 

Копыльский район, п/о «Тимковичи», ул. Новая, 41
Тел./факс: 8 (01719) 433-19, 433-41

Е-mail: Kopilskoe@tut.by

Механизаторы Александр Бернович, Вадим Залужный, Владимир Лосев и Александр Герасимук 
отлично поработали на уборочной страде 

Детская площадка в Тимковичах не хуже, чем в столице

Тракторист-машинист Александр Горощеня (справа) передает свой 
опыт молодому напарнику Евгению Корнейчику 

Задача заместителя директора по маркетингу 
Павла Реута – обеспечить рост продаж 

и с ней он отлично справляется 

Когда речь заходит о трактористе-машинисте Дмитрии Козловском, 
коллеги отмечают его трудолюбие и ответственность

Экономист по сбыту Анатолий Хартанович 
грамотно ведет свой участок работы

и экономит деньги предприятия 

А, может, то и другое?

В 2015 году ОАО «Копыльское» произвело 3,5 тыс. тонн свинины, 
выполнив прогнозный показатель на 114%. Среднесуточный привес 
на выращивании и откорме составил 507 граммов. 
По программе развития животноводства на 2016–2018 годы валовое 
производство мяса должно быть доведено хозяйством до 5 811 тонн 
со среднесуточным привесом 662 грамма.

Холестерин и сало
Первый заместитель генерального 
директора по научной работе 
РУП «НПЦ НАН Беларуси по 
животноводству» Иван ШЕЙКО:
– Вред холестерина в сале 
значительно преувеличен. Это 
видно по тому факту, что среди 
любителей сала встречается немало 
долгожителей. Холестерин в сале, 
что называется, «хороший», а в сосудах 
откладывается «плохой».
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